
UNIVERSIDADE FEDERAL DE PELOTAS

ATA DE REUNIÃO

 ATA NÚMERO 02/2019

Aos vinte e quatro dias do mês de abril do ano de dois mil e dezenove, com início às quinze horas e
trinta minutos, na Sala do Conselho Universitário, sito no Salão Nobre da Faculdade de Agronomia,
Campus Capão do Leão, 180, realizou-se sessão ordinária do Conselho Universitário - CONSUN da
Universidade Federal de Pelotas, convocada e presidida pelo Professor Pedro Rodrigues Curi Hallal,
Reitor, com a participação dos seguintes conselheiros: Eduardo Merino, Diretor da Escola Superior de
Educação Física; Isabel Cristina Rosa Barros Rasia, Diretora da Faculdade de Administração e
Turismo;  Dirceu Agostinetto, Diretor da Faculdade de Agronomia Eliseu Maciel; Maurício Couto
Polidori, Diretor da Faculdade de Arquitetura e Urbanismo; Oscar José Echenique Magalhães, Diretor
da Faculdade de Direito; Rogério Costa Würdig, Diretor da Faculdade de Educação; Caroline de Leon
Linck, Vice-Diretora da Faculdade de Enfermagem; Marcelo Fernandes Capilheira, Diretor da
Faculdade de Medicina;Fabrício Pereira Härter, Diretor da Faculdade de Meteorologia; Silvana Paiva
Orlandi, Diretora da Faculdade de Nutrição; Evandro Piva, Diretor da Faculdade de Odontologia;
Gilberto D’Ávila Vargas, Diretor da Faculdade de Veterinária; Luiz Fernando Minello, Diretor do
Instituto de Biologia; Sebastião Peres, Diretor do Instituto de Ciências Humanas; Willian Silva Barros,
Diretor do Instituto de Física e Matemática; Nádia Cruz Senna, Vice-Diretora do Centro de Artes; Rui
Carlos Zambiazi, Diretor do Centro de Ciências Químicas, Farmacêuticas e de Alimentos; Marilton
Sachotene de Aguiar, Diretor Adjunto do Centro de Desenvolvimento Tecnológico; Isabela Fernandes
Andrade, Diretora do Centro das Engenharias;  Jabr Hussein Deeb Haj Omar, Diretor do Centro de
Integração do MERCOSUL; Vanessa Doumid, Diretora do Centro de Letras e Comunicação;  Cesar
Valmor Rombaldi, representante dos Professores Titulares; Sandra Tarquínio, suplente do
representante dos Professores Titulares;  Mario Duarte Canever, representante dos Professores
Associados; Alexandre Fernandes Gastal, representante dos Professores Associados; Vinícius Farias
Campos, representante dos Professores Adjuntos; Eleonora Campos de Mattos Santos, representante
dos Professores Adjuntos; Wagner Hulmenschlager, representante dos Professores Assistentes; Rafael
Olivé Leite, representante dos Professores Assistentes; Andrisa Kemel Zanella, representante dos
Professores Auxiliares; Inácio Chrochemore Mohnsan da Silva, suplente do representante dos
Professores Auxiliares; Lucielli Saravegnago, representante dos Coordenadores de Cursos de Pós-
Graduação; Tatiana Pereira Cenci, representante dos Coordenadores de Cursos de Pós-Graduação;
Caroline Terra de Oliveira, representante dos Coordenadores de Cursos de Graduação( Humanas);
Diego Lemos Ribeiro, suplente da representante dos Coordenadores de Cursos de Graduação
(Humanas); Luis Eduardo Nova Cruz, representante dos Coordenadores de Cursos de Graduação
(Vida); Fernanda de Souza Teixeira, representante dos Coordenadores de Cursos de Graduação (Vida);
 Merielen de Carvalho Lopes, representante dos Coordenadores de Cursos de Graduação (Exatas e da
Terra); Daniel Munari Vilchez Palomino, representante dos Coordenadores de Cursos de Graduação
(Exatas e da Terra); Antonio Augusto da Silva Azambuja, Rosana Ávila Pereira Chollet, Thaize
Debatin Wehrneister, Julieta Carriconde Fripp,  Daniel de Alvarenga Berbare e Arlete Araújo de
Albuquerque, representantes dos Técnicos Administrativos e Zedeni da Silva Braum, representante dos
Servidores Técnico-Administrativos Aposentados. Não compareceram os conselheiros: Luís Isaías
Centeno do Amaral, Vice-Reitor, por estar em viagem de trabalho; João Francisco Nascimento
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Hobuss, Diretor do Instituto de Filosofia, Sociologia e Política; Eduarda Azevedo Gonçalves,
representante dos Coordenadores de Cursos de Pós-Graduação; Eugênia Antunes Dias, representante do
COCEPE, por não ser mais conselheira do COCEPE; Eduardo Ferreira das Neves Filho, representante
do COCEPE, por não ser mais conselheiro do COCEPE; Sergio Barum Cassal, representante dos
Docentes Aposentados; Miguel Medina Júnior, representante Comunitário; Ana Carolina Issler
Ferreira Kessler, representante Comunitário; Jacques Adolphe Gastão Reydams, representante
Comunitário; Giovana Letícia Reolon, Paulo de Tarso Maia Monteiro, Bruno Feitosa dos
Santos,Daniela Lumertz da Luz, Thayná Desirée Maronesi da Silva,  Hugo Carlos Bolzon
Gonzalez, Isabela Jahnke Fischer,  representantes discentes; Sergio Eloir Wotter, representante dos
Servidores Técnico-Administrativos. Com a confirmação de quórum, o senhor presidente iniciou a
reunião passando ao Item 01 – Informes: 1) Solicitou que o Conselho homologasse o resultado da eleição
dos representantes comunitários junto à Comissão Própria de Avaliação – CPA, pois esta é uma atribuição
do CONSUN. Leu os nomes apresentados: Renato Luiz Tavares de Oliveira (titular) e João Alberto
Gonçalves Júnior (suplente); Celso Rodrigues Gonzaga (titular) e Jaime da Silva Fonseca (suplente).
Colocados em apreciação, os nomes apresentados foram homologados por unanimidade. De pronto
passou ao Item 02 – Apreciação das Atas nº 08 e 09/2018. As duas atas foram aprovadas, com sete (07)
abstenções. Dando sequência à pauta, passou à análise do Item 03 – Processo nº 23110.060269/2018-31
– AUDIN – Proposta de Regimento da Auditoria Interna. O senhor presidente relatou o assunto, dizendo
que houvera mudança considerável na Resolução de Regimentos de todas as universidades em relação à
Auditoria Interna. O CD equivalente à Diretor de Unidade Acadêmica. Para ser Auditor deve ter cargo
Nível E. Colocou a palavra à disposição dos conselheiros. Não havendo manifestações, submeteu a
proposta à votação, sendo esta aprovada, com uma (01) abstenção. Neste momento solicitou aos
conselheiros que pudessem analisar juntamente os dois itens a seguir, por ter origem da mesma pessoa.
Item 04 – Processo nº 23110.054319/2018-41 da FaMet – Recurso ao CONSUN quanto ao
requerimento de retribuição por titulação – Prof. Vilson Dias Ávila. e Item 05 – Processo nº
23110.053893/2018-81 da FaMet – Recurso ao CONSUN quanto à solicitação de avaliação por Banca
Específica para promoção à Classe D, Nível 1, denominada Associado I - Prof. Vilson Dias Ávila.
Solicitou ao presidente da Comissão de Legislação e Normas – CLN, que lesse os pareceres. A seguir,
respondeu aos questionamentos dos conselheiros Fabrício Harter e Daniel Berbare, de que a demora da
emissão dos diplomas prejudicava os requerentes de progressão. Disse que no início da sua Administração
havia reduzido pela metade o tempo de emissão de diplomas. A seguir, aconteceram diversas
manifestações em relação à matéria. Colocados os itens em regime de votação, para o Item 4 foi
indeferido o recurso, com um (01) voto favorável e duas (02) abstenções. Para o Item 5 foi indeferido o
recurso, com um (01) voto favorável e duas (02) abstenções. Item 06 – Processo nº 23110.054871/2018-
39 da PRPPGI – Proposta de Resolução ao CONSUN relativa ao estabelecimento de normas para
atribuição de sigilo legal no processamento de informações de cunho tecnológico no âmbito da UFPel. O
conselheiro Vinícius Farias relatou o assunto: patentes de conhecimentos gerados dentro da UFPel.
Legislação de Desenvolvimento Tecnológico. Esta proposta obteve parecer favorável da Procuradoria
Jurídica - PJ e da Comissão de Legislação e Normas - CLN. Colocada em votação, a Resolução foi
aprovada por unanimidade. Item 07 – Processo nº 23110.002118/2019-49 de Patrick Dias das Neves –
Solicitação para que venha a ser nomeado o auditório da Reitoria como “Auditório Andrew Andrade
Valadão”, em virtude de serviços prestados à Comunidade Acadêmica de nossa universidade. O senhor
presidente relatou o assunto, dizendo que inicialmente o assunto havia sido levado à PROPLAN, que
respondeu ser impossível atender a solicitação, pois o auditório do 4º andar já havia recebido o nome do
Prof. Elio Zonta, sugerindo que o nome do aluno fosse atribuído ao Auditório Acadêmico do Anglo.
Falou que o aluno Andrew, aluno da Faculdade de Administração e de Turismo – FAT, falecido no ano
de 2018, Administração havia auxiliado muito a Administração Central. Este havia sido autor da proposta
de construir um espaço de planejamento na UFPel. Foi sugerida a criação de critérios para concessão de
nome a espaços. O senhor presidente lembrou que vários espaços haviam sido nomeados pela
Administração, sem ter critérios estabelecidos previamente. A conselheira Vanessa Doumid sugeriu retirar
de pauta o assunto e ouvir a representação discente. Foram sugeridos os seguintes encaminhamentos: 1)
retirar de pauta e 2) manter a pauta. Ambas as sugestões obtiveram dezenove (19) votos. O conselheiro
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Daniel Berbare se disse representante discente e queria que ficasse registrado em ata sua manifestação. Se
sentia indignado, pois quando se tratava de assunto docente não havia tantas manifestações solicitando
critérios e quando se tratava de discente, existia esta grande resistência. O senhor presidente disse que
abria mão de sua prerrogativa de desempatar a votação, pois desejava que os conselheiros repensassem
suas posições e propôs nova votação: 1) retirar de pauta – obteve nove (09) votos favoráveis e 2) manter
na pauta – obteve quarenta e sete (47) votos favoráveis. Encaminhamento final: Nomeação do Auditório
Acadêmico com o nome do aluno Andrew Andrade Valadão. Aconteceram dois (02) votos contrários,
quinze (15) abstenções e trinta (30) votos favoráveis. Aprovada a nomeação do Auditório Acadêmico.
Item 08 – Processo nº 23110.029811/2018-88 do CCQFA – Proposta de alteração do Regimento Interno
do Centro de Ciências Químicas, Farmacêuticas e de Alimentos. O conselheiro Rui Zambiazi relatou o
Regimento e a forma de construção. Disse que havia sido muito debatido o antigo Regimento, surgindo a
necessidade de alteração deste, no sentido da representatividade, melhorando a questão administrativa da
Unidade. Colocado em regime de votação, a proposta foi aprovada por unanimidade. Disse que seria
adaptado para incorporar o Núcleo Administrativo. Sem mais manifestações o senhor presidente deu por
encerrada a reunião às dezesseis horas e vinte minutos e eu Roseméri Gomes Gonçalves, Secretária dos
Conselhos Superiores, lavrei a presente Ata que após lida e aprovada foi igualmente assinada
eletronicamente pelo senhor presidente.

Documento assinado eletronicamente por ROSEMERI GOMES GONCALVES,
Secretária, Conselho Coordenador do Ensino, da Pesquisa e da
Extensão, em 29/05/2019, às 17:25, conforme horário oficial de Brasília, com
fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.
Documento assinado eletronicamente por PEDRO RODRIGUES CURI
HALLAL, Reitor, em 05/06/2019, às 09:23, conforme horário oficial de
Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de
outubro de 2015.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site
http://sei.ufpel.edu.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código
verificador 0564036 e o código CRC E88E1E65.

Referência: Processo nº 23110.022864/2019-59 SEI nº 0564036
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